

Gabriel Valdés S.

Santiago, 9 de diciembre de 1987

Señor  
Andrés Zaldívar L.  
P r e s e n t e

Estimado Andrés:

Vengo llegando del sur y no quiero atrasarme más en decirte la razón que me había retenido la voluntad de firmar la carta sobre los comités que, en borrador, me presentaste.

Patricio me dijo que había oído de ti que yo había hecho comentarios en Europa que habían detenido la gestión que tu, Ricardo y Sergio habían realizado unas semanas antes.

Esto es absolutamente falso. Quien te informó así no dijo la verdad o no entendió lo que sucedió.

No tengo para que probarte que tengo amigos en Europa. Antes de viajar me despedí de Patricio quien me encargó una gestión de otra naturaleza.

Desde que dejé la Presidencia no he recibido de los Comités una palabra, sugerencia o pedido. Cuando viajé no conocía el proyecto.

Tengo muchos amigos en Italia. Varios me comentaron el asunto, algunos decisivos me pidieron mi opinión. Apoyé la gestión que Uds. habían hecho. Comentaron:

- 1° Por qué no había mayor unidad.
- 2° Por qué el PDC se inscribía solo.
- 3° Uno o dos de ellos me preguntaron por qué no le habías informado de esa inscripción. A lo primero respondí que había una sola organización y que creía - y así yo aspiraba - a que se perfeccionara la unidad.

A lo segundo, que era materia que estaba en discusión.

Para más de alguno creo que mi opinión fué decisiva.

En Holanda hice lo mismo, allí conocí el proyecto, lo estimaron abultado. Expliqué la situación. Quedaron de apoyar y mandar una persona.

Gabriel Valdés S.

Me concentré más en el problema de La Epoca. En la Comunidad fuí invitado a almorzar por los Comisarios y su personal. Uno de ellos, ocasionalmente tocó negativamente el tema. No hice comentarios por qué había demasiada gente. La referencia fué genérica a "ayuda política".

Creo haber cumplido lo que me pareció era de lealtad con el Partido y el Movimiento a pesar de no haberseme pedido nada.

Lamento que no haya sido informado antes de la gestión. Creo que en algunos países podría haber sido útil. Más aún, causó extrañeza que yo, a quien conocen desde hace años, no estuviera incorporado e informado.

Pero eso no fué por mi culpa.

Rechazo pues la versión que Patricio me transmitió.

Podría contar mucho más pero no quiero entrar en detalles. En Europa esperan más y mayor unidad aún. Ojalá se logre. Te mando la carta pedida.

Tu afectísimo,

